



Rozones

Berrinche de Cuevas

Quien ayer hizo el berrinche de su vida... bueno, uno más, fue la alcaldesa de Cuauhtémoc, **Sandra Cuevas**. Nos cuentan que durante la mesa virtual para ver temas de presupuesto, a Cuevas le dio por no llamar a los legisladores por su nombre, y referirse a ellos despectivamente sólo como "diputado 1", "diputado 2", etcétera. En cuanto le reclamaron su actitud nada cortés, ella enfureció y dijo: "Entonces ustedes llámenme señora alcaldesa". Y segundos después, se desconectó tras un apresurado "Dios los bendiga". Ya ni se esperó a conocer de cuánto será su techo presupuestal. No faltó quien recordara que en su proceso penal por la agresión a tres policías, el juez le ordenó tomar terapia para control de la ira. Y por lo que se vio ayer, nos dicen, la titular de Cuauhtémoc incurrió en desacato. Uf.

Los mensajes de Taboada

Y fue el alcalde de Benito Juárez, **Santiago Taboada**, quien al rendir su primer informe no sólo mostró *punch* por la presencia multitudinaria que concitó, sino porque también pronunció, nos comentan, un discurso para contrastar con otras opciones políticas. Señaló, por ejemplo, que "para tener empleos dignos debemos entender que quienes los crean no son enemigos del Gobierno, son generadores de empleo" y destacó programas como Blindar Benito Juárez, estancias infantiles e inversión en calles y parques, a pesar de apretones presupuestales a las alcaldías. Algo a destacar, nos hacen ver, fue su capacidad de convocar a los dirigentes nacionales de PAN y PRD y a los alcaldes de Miguel Hidalgo, Cuauhtémoc, Álvaro Obregón, Cuajimalpa y Coyoacán, en un acto en el que a muchos quedó claro que puede ser opción para 2024. Ya se verá.

Marchocracia

Así que ahora la clase política no competirá por ver quién presenta las mejores propuestas legislativas o de políticas públicas, sino quién lleva más gente a las marchas. La polarización que se ha visto en diversos ámbitos de la vida pública en los últimos años se habrá de trasladar a las calles. La agenda de los próximos días estará marcada por la convocatoria que hizo ayer el Presidente **Andrés Manuel López Obrador** para una manifestación el 27 de este mes. Las comparaciones con la que hubo el pasado domingo en defensa del INE serán inevitables, al igual que los análisis. Estarán a prueba los operadores de la 4T, pues cuentan con menos de dos semanas para promover una asistencia masiva. La 4T también se enfrentará a un conflicto por el espacio público, que ya estaba "apartado" por otros manifestantes. Habrá que agarrar pancarta, perdón, paciencia. En fin.

Se dan la oportunidad

Con la novedad de que la marcha en defensa del INE, hizo las veces de "terapia matrimonial" entre los hasta hace poco separados integrantes de la alianza Va por México. Y ahora aplicarán aquello de "darse una oportunidad", como reza el lugar común usualmente empleado en la prensa rosa. Lo anterior luego de que el PRI impulsó la iniciativa para ampliar la participación de las Fuerzas Armadas hasta el 2028, con la que no estuvieron de acuerdo PAN y PRD. Resulta que ayer los coordinadores de los tres partidos, **Rubén Moreira**, **Jorge Romero** y **Luis Espinosa**, anunciaron que volverán a "caminar juntos" para votar en contra de la Reforma Electoral impulsada por la 4T en su plano constitucional. Ah, pero eso sí, no pudieron asegurar si mantendrán el mismo sentido del voto en cuanto a las reformas a leyes secundarias que Morena ya alista. Parece que, por lo pronto, la desconfianza que semanas atrás se expuso respecto al PRI ha quedado disipada y tanto para el PAN como para el PRD fue suficiente la palabra para sostener que están seguros de que ningún partido se saldrá del carril.



Petistas balconeados

Vaya balconeada que les pusieron a varios diputados del PT este miércoles durante una conferencia de prensa. Al ser cuestionados sobre cuál era su opinión sobre la reforma constitucional electoral del Presidente de la República y si conocían las implicaciones que tendría la eliminación de legisladores por la vía de representación proporcional, únicamente dos respondieron a la pregunta: **Reginaldo Sandoval** y **Gerardo Fernández Noroña**. Los demás dieron evasivas e incluso **Susana Cano** dijo que ella apoyaba lo que diga el Presidente. Otro petista, **Maximino Barbosa**, tuvo la puntada de decir que él estaba ahí, pero esperaba que iniciara una conferencia de prensa sobre la importancia de la leche para la alimentación de los mexicanos. Los otros presentes no contestaron y mejor se alejaron del lugar, con la excusa de que debían ir a votar. Uf.

Rumores en el sector automotriz

Con la novedad de que en el sector automotriz empieza a generar inquietud una ola de rumores que apunta a que un empresario estaría emprendiendo una estrategia para posicionar en el mercado mexicano a la marca china Chyrey. Según esas versiones, **José Ángel Sánchez** es quien sigue generando el desasosiego de la AMDA, de **Guillermo Rosales**, pues se dice que se estaría valiendo de todo con tal de lograr la apertura de hasta 100 agencias automotrices en diversas regiones del país. Aunque, nos comentan, se trata de algo no corroborado, las habladurías ya están llamando la atención entre autoridades de la Secretaría de Economía, dirigida por **Raquel Buenrostro** y de la Comisión Federal de Competencia Económica.